

**Heiligenrode, den 10.07.2024**



**Jetzt soll doch tatsächlich dieser gestandene Baum gefällt werden, warum?  
Sicherlich hat der Verantwortliche eine für die Bevölkerung gute Begründung  
zur Hand.**

**Ist ja immer so bei Baumfällungen,  
„es ist ein Pilz, es ist ein Schwamm, der Baum ist Hohl“.**

**Ich denke mal es ist der Besitzer des Hauses 64 an der Heiligenroder Str.  
der seine Beziehungen spielen lassen hat wegen des Schattenwurfs auf sein Haus.**

**Kurz nach Mittag hatte er sein Leben ausgehaucht.**



**An der Schnittstelle (Übergang von der Wurzel zum Stamm) maß die  
Wurzelkrone 1,20 Meter.**

**Die Schnittstelle an der Wurzelkrone zeigt keinerlei Schwachstellen,  
der Baum war Kern-Gesund,**

***warum also die Fällung?***

**Betreff:** AW: Info Fällung Eiche B 439

**Von:** "Plitzko, Marc" <M.Plitzko@stuhr.de>

**Datum:** 11.07.2024, 14:08

**An:** 'Werner Bohlmann' <bohlmann.werner@wb42.de>

**Kopie (CC):** "'b.stresow@bbh-stuhr.de'" <b.stresow@bbh-stuhr.de>

Hallo Herr Bohlmann,

der Baum musste seitens der Straßenmeisterei aufgrund einer akuten Gefahrenlage im Rahmen der Erfüllung der Verkehrssicherungspflicht gefällt werden.

Die Straßenmeisterei hat unseren Baubetriebshof informiert und die Fällung folgendermaßen begründet:

Der Baum stand schon seit diversen Jahren unter besonderer Beobachtung. Durch unsere zertifizierten Baumkontrolleure wurde nun Weißfäule und eine frische Rissbildung im Bereich des Zwiesels festgestellt. Die Neigung des Baumes veränderte sich stark Richtung Fahrbahn. Der Anlieger hatte bereits einen gesunden Starkast von seinem Grundstück räumen müssen, den die Eiche abgeworfen hat. Zudem konnte man „Knackgeräusche“ im Bereich des Zwiesels feststellen. Aus Verkehrssicherungsgründen waren wir leider gezwungen die Eiche kurzfristig zu entnehmen, um nicht den Anlieger und auch nicht den Geh-/Rad- und Fahrzeugverkehr der B439 zu gefährden. Die Ausführung ist über eine Fachfirma erfolgt. Die Straße musste kurzfristig voll gesperrt werden. Die Sichtkontrolle, ob dort Bruttätigkeit im Baum war, ist ebenfalls erfolgt. Es konnten keine Feststellungen gemacht werden.

Der Baum ist beim Fällen im Bereich des Zwiesels komplett bis zur Fällkerbe auseinandergebrochen.

Es ist zwar immer sehr bedauerlich, wenn auf den ersten Blick gesunde Bäume gefällt werden müssen, aber die Sicherung der Verkehrssicherheit hat in diesem Fall eindeutig Vorrang gehabt. Ich hoffe Ihnen hiermit ihre Frage beantwortet zu haben.

Mit freundlichen Grüßen

Marc Plitzko

**Von:** Werner Bohlmann <bohlmann.werner@wb42.de>

**Gesendet:** Donnerstag, 11. Juli 2024 12:47

**An:** Plitzko, Marc <M.Plitzko@stuhr.de>

**Betreff:** Info

Hallo Herr Plitzko,

ich hätte gerne gewusst warum gestern, den 10.07.2024 in Heiligenrode an der B439 Höhe Einmündung der Neukruger Str. eine große alte Eiche gefällt werden musste?

Danke für eine Info Gruß W. Bohlmann

--

**Werner Bohlmann, Erlenweg 16, 28816 Stuhr-Heiligenrode, meine HomePage: [www.wb42.de](http://www.wb42.de)**

Schon sind die nächsten Eichen markiert

Stuhr, den 14.07.2024

zwischen Schusterwerkstatt und Kirchparkplatz.



